

Lettre de remerciement adressée au Mouvement de la paix par Japan Council against A and H Bombs (Gensuikyo) , organisateur de la conférence contre les bombes A et H le 22 septembre 2025

Lettre de remerciement pour votre soutien et votre participation à la Conférence mondiale contre les bombes A et H de 2025

Chers amis,

En cette 80e année depuis les bombardements atomiques d'Hiroshima et de Nagasaki, la Conférence mondiale contre les bombes A et H 2025 s'est tenue avec succès dans les deux villes du 3 au 9 août, sous le thème « Avec les Hibakusha, réalisons un monde sans armes nucléaires, pacifique et juste – pour l'avenir de l'humanité et de notre planète ». Au total, 12 000 personnes venues de tout le Japon et du monde entier ont participé aux programmes organisés à Hiroshima et Nagasaki.

Comme le montrent les tragédies en Ukraine et à Gaza, l'humanité et la civilisation sont confrontées à de graves crises telles que les massacres et les destructions causés par les guerres et les conflits, le danger de l'utilisation des armes nucléaires, le renforcement massif des armements et le chauvinisme. Dans ce contexte grave, la Conférence mondiale est devenue un forum novateur apportant espoir et encouragement pour l'avenir et développant des actions conjointes à l'échelle mondiale. Au total, 223 délégués étrangers provenant de 15 pays, dont des représentants d'agences internationales, de gouvernements nationaux et de la société civile du monde entier, ont renouvelé leur détermination à prendre des mesures pour surmonter les crises et jouer un rôle de premier plan dans la réalisation de la paix mondiale.

La conférence comprenait trois programmes principaux : la réunion internationale les 3 et 4 août, la conférence d'Hiroshima du 4 au 6 août et la conférence de Nagasaki du 7 au 9 août.

La réunion internationale a adopté à l'unanimité une déclaration intitulée « 80 ans après le bombardement atomique - Décision et action immédiates pour abolir les armes nucléaires ! » comme volonté consensuelle de tous les participants. La « Déclaration » dénonçait le fait que « les pays qui recourent à la force en violation de la Charte des Nations unies et poursuivent un renforcement militaire à grande échelle déclarent ouvertement leur dépendance à l'égard des forces nucléaires » et exhortait vivement tous les États dotés d'armes nucléaires et leurs alliés à « abandonner cette politique inhumaine et extrêmement dangereuse » menée sous le nom de « dissuasion nucléaire ».

Dans le même temps, la « Déclaration » présente une vision claire pour surmonter les crises et aller de l'avant. Elle souligne qu'il est urgent de rétablir l'ordre fondé sur la Charte des Nations unies et de s'efforcer de parvenir à un monde sans armes nucléaires, en particulier en « élargissant le soutien public au TPNW, qui est devenu une « lueur d'espoir », et en augmentant le nombre de pays participants ».

La « Déclaration », ainsi que l'« Appel d'Hiroshima » et l'« Appel de Nagasaki », adoptés principalement par les participants japonais lors de la Journée d'Hiroshima le 6 et de la Journée de Nagasaki le 9, ont tous deux été élaborés à l'issue de discussions passionnées entre les participants. Ils reflètent également les précieuses contributions des délégués étrangers participants, notamment les représentants de l'ONU et des gouvernements nationaux, à travers leurs messages et leurs commentaires en ligne menant les efforts en faveur du TPNW.

Fort du succès de la conférence et afin d'entreprendre des actions de grande envergure pour prévenir la guerre nucléaire et abolir les armes nucléaires, nous nous préparons actuellement à mettre en place des actions ambitieuses dans le but commun d'abolir les armes nucléaires au Japon et dans le monde entier. Nos actions se concentreront sur la transmission et la diffusion plus large des dommages réels causés par les bombardements atomiques d'Hiroshima et de Nagasaki.

En outre, en solidarité avec le large éventail de personnes qui luttent contre les fléaux menaçant la survie de l'humanité et la civilisation, tels que l'agression et la guerre, l'expansion militaire, les crises environnementales et climatiques, la pauvreté et les inégalités, la discrimination et le chauvinisme, nous sommes déterminés à poursuivre nos efforts collectifs pour parvenir à un « monde sans armes nucléaires, pacifique et juste », en vue des occasions historiques liées aux armes nucléaires, telles que la Conférence d'examen du TNP et la Conférence d'examen du TPNW en 2026.

Nous vous exprimons notre profonde gratitude pour votre contribution et votre solidarité au succès de la Conférence mondiale. En vous envoyant ci-joint la « Déclaration de la réunion internationale », nous comptons sur votre soutien et votre coopération continus pour nos efforts en cours.

par Japan Council against A and H Bombs (Gensuikyo)